

<p>Date : le 05 avril 2013 Thème : Atelier Coopération Inter-entreprise Lieu : AEMO Entreprises présentes : Altodis, FL Résidences, Intelligence Services</p>	<p>Animatrices : Régina, Alexia Membres d'IA : Guillaume Rédactrice : Alexia et Régina</p>
--	---

Au cours de cet atelier, plusieurs sujets ont été abordés.

Quelques sujets intéressants ont été seulement esquivés mais pas approfondis :

- l'importance de la communication qui doit être transversale, continue et structurée ; c'est le dénominateur commun pour les associés du projet
- la question de l'éthique dans les entreprises, l'honnêteté et la confiance
- la peur du concurrent (Proéco2 ne comprend pas de concurrents, mais Rhénatic si)
- la coopération avec des acteurs avec qui on n'a pas l'habitude de coopérer
- responsabiliser les élus afin qu'ils ne fassent pas de mauvais choix lors de coopérations
- le porteur de projet a un rôle très important
- la coopération doit être inscrite dans un système de management
- la question du financement est cruciale

Une représentante de l'administration (mairie) était présente ; son point de vue était intéressant. Les élus devraient être formés à la coopération inter-entreprise, il devrait y avoir des journées d'échange. Ils ne savent pas toujours vers qui se tourner pour les partenariats. Elle a aussi suggéré d'inviter des élus aux événements d'Ideé Alsace.

Dans cet atelier les échanges entre entreprises-collectivité-université ont été intéressants. La diversité et l'innovation dans les échanges ont été appréciées.

Quatre thèmes sont ressortis de la discussion :

1. réduire la consommation énergétique (gestion d'énergie) : PME
2. mutualisation et partage des moyens et compétences
3. collaboration administration-entreprise : choisir prestataires compétents
4. implication de l'humain dans l'entreprise

1. Réduire la consommation énergétique (gestion d'énergie) : PME

Les participants souhaitent garder le contact avec les autres participants et avoir un échange plus approfondi avec eux, ils souhaitent également être mis en contact avec des personnes qui font face à la même problématique.

Ils voudraient rencontrer des responsables locaux et des entreprises dans des secteurs similaires.

Pour arriver à leurs fins, ils souhaitent procéder à des échanges de bonnes pratiques, construire le projet en tenant compte de l'ensemble des collaborateurs et mesurer les consommations (moyens efficaces et peu coûteux).

Ils voudraient rencontrer des entreprises qui ont réalisé des projets, qui ont des besoins dans le domaine, ainsi que des spécialistes de l'économie d'énergie sur un projet global et sur la sécurité prévention en entreprise.

De même, il serait indispensable pour réaliser un tel projet, de trouver un financement.

Idée Alsace peut les aider en structurant la démarche, en communiquant, en vulgarisant les bonnes pratiques, en prévoyant des réunions de coopération, en les mettant en contact avec des entreprises ou des collectivités et en les aiguillant concernant le financement du projet.

2. Mutualisation et partage des moyens et compétences

Comment développer la coopération transdisciplinaire?

- En organisant des veilles réglementaires et technologiques.
- En trouvant des projets et des partenaires.

3. Collaboration administration-entreprise : choisir des prestataires compétents

Bien préparer le cahier des charges, bien choisir les prestataires compétents pour travailler en confiance.

4. Implication de l'humain dans l'entreprise

Importance de la mobilisation de l'humain pour des projets inter-entreprise et d'un management dans ce sens.

La question de compétences partagés a également été abordée.